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飯塚国際車いすテニス大会 

5 月22日（水）"26日（日） 

会場／ふれあいスポーツ公園テニス場 
筑豊ハイツテニス場ほか 

国際交歓会 
5 月24日（金）18時30分～ 
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ー今月の表紙ー 
4 月8日、金田小学校の入学式のーコ 

マです0 

今年の新ー年生は、l02人。 

入学式では、小学2年生のお兄ちやん、 

お姉ちやんが歓迎。「還足楽しいよ」「夏 

はブール楽しいよ」「運動会はがんばろう 

ね」などと、ー年間の学校行事を、歌と踊 

りを交えながら歓迎のあいさつを行いま 

した0 

撫ゴミの行方を追う 
I

指定袋制導入を考える 
.」・‘’・‘ ●ー！ユー,へ 

‘曲呼yに‘」E販ョ 

どれだけ増えたの？ 
、町民でを当たりのごみ 博 

、 1 ' 

236kg 

271kg 

、こみ 粗大ごみ 

49kg 

73kg 

2kg 

4kg 

取集運搬費 

（町負担分シ・ 

829円：・’ 

782円 

処分されいるごみの量‘経費 

い讐 焼 劃 埋め立て 
U サイクル 

処 理」 
二山． 

~’’~・、 , 

処 理 費 

山・二.か‘一 

5年前（平成3年度〕 242k9 63kg 27kg' 考ぎ獲fL 
いま（平威6機’ 麟4.7akg 47 k9 32kg 瀞

 

に，‘ 

家庭やオフィスから出るごみのことを「ー般廃棄物」と呼んでいます。 

このー般廃棄物、いわゆる私たちが出しているゴミの量は年々増えつづけ 

ています。原因はいろいろ考えられますが、私たちのライフスタイルが変 

化してきたことを抜きには語れません。 i 

使い捨て商品の普及、耐久消費財の買い換えサイクルが短くなったこと、 

た、オフィスでのOA化に伴う紙ごみの増加なども原因のーつです。 

ごみがいくら増えようが処分すればいいじゃない？」 

その“処分”に問題があるのです。 

処分の仕方には、主に「焼却」と「埋め立て」があるのはご存じでしよう。 

しかし、私たちのごみを処分している下田川じん芥センターの埋め立て地 

は、タイムリミットをむかえようとしています。 

今月号では、 2月に行いました「家庭ごみ収集についてのアンケート調 

査」の結果と、燃えるごみの週2回収集などや指定袋制導入についてを考え 

てみましょう。 

0 

響 
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特集ゴミの行方を追う 

家虻庭 
. 

事業所 

●家庭ごみ収集についてのアンケート調査集計結果● 

調査世帯数：2,772世帯 回答世帯数：796世帯（回答率28. 7幻 

回答世帯の平均世帯人数：3.1人 

問3 
あなたのご家庭のごみ量は、 減っている 

最近どのようになつていますか。 

・増えている 127世帯16.0% 

・変わらない 575世帯 72.2% 

・減っている 94世帯 11. 8% 

問4 あなたのご家庭では、ごみ出し量を減らすため 

何かの方法を行っていますか。 

・燃えるものは焼いている（焼却炉や空き地で） 

‘生ごみは堆肥にしている（コンポスト、畑に埋めている、EM菌を使っている） 

・空き缶は、空かん鳥を利用している。リサイクルできるものは回しています。 

・別に行つていませんが、近所で焼却している家がありますが、煙や焼きくずなと 

迷惑な点もあります。 

・食べ残しをしないように料理を工夫しています。チラシ類はメモ用紙に、空きビ 

ンは容器に使う。ブラスチック類は引き出しなどの整理用品に活用しています。 

問5 いまのごみ収集運搬手数料は月570円ですが、 

実際の収集運搬手数料に町が1 世帯当たり 

20〇円の補助をしていることを知っていますか。 

・知っている 395世帯 49.6 % 

・知らなかった40l世帯 50.4 % 

問6 町のごみ収集運搬手数料についてどのように思いますか。 

高い 57世帯 7. 2% 

・手数料は安くしないと、税金で処理場に多く 

のお金が必要になると思う。業者も月180 

万円の手数料が入るので、努力の必要がある 

と思う。 

・リサイクルできるように、缶やペツトボトル 

に分別して収入に充てたらよい。 

高い 安い 

か。」と考えるという。 

「収集できない袋が出された場合には、『持 

っていかない』という、指示の徹底も必要 

だと思うね。」 

また、指定袋の購入先についても住民の 

二ーズにあった場所に確保できるかという 

問題も生じるだろうと指摘された。 

店で扱っている商品の買い換えスビード 

はどうだろう。 

「ディスカウント価格の商品は買い換えの 

サイクルが早いね。年輩のお客さんは修理 

の依頼が多いよ。」価格や年齢差によって、 

使い方やメンテナンスが違うという。 

「買い換えた家のごみは、自分ところの収 

集日にあわせてもらうか、こちらで引き取 

るね。」当然ながら、弓は取りした物は赤池 

の処理場ノ＼運ぶという。以前は、専門の引 

き取り業者がいて金属部類ごとに解体した 

ものを取ってもらっていたが、手間もかか 

るし、解体部品の価格のダブつきから業者 

が来なくなったという。 

? 写真は、田川市が4月1日から行っている指定袋。 

可燃物には大（40円）・中（30円）・小（20円）がある。 

かん・びん用は1枚30円、そのほかの燃えないものは、別袋（30円）の 

ものがある。粗大ごみは、ごみ札（30円）、家具や電化製品などの大型ごみ 

はシール（100円）をつけて出すようにしている。 

収集日は、燃えるごみが週2回（人口が密集しているところは3回）、かん・ 

びんは、月3回、そのほかの燃えないごみが月1-2回と曜日指定している。 

また、粗大ごみは、月1回の収集体制をとっている。 

．り丁H
し, , ．’「 コ 

占一1二」・‘．"“、1 

.，‘」‘” 山,●L "' ‘き 
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らないだろうけれど、リサイクル気運が 

高まるのではないかと答えた。 

また、指定袋の半透明化については。 

「やっばり、みんな気をつけるようにな 

ると思いますね。」と、ごみの中身を見ら 

れることについて、むしろ家庭のプライ 

バシーの保護は、その家庭自らが守るよ 

うに感じるという。 

池田商会の事業所ごみについて、昇さ 

んに聞いてみました。 

「いちばん多いのは、商品を梱包をして 

いるダンボールが多いね。」と、燃えるご 

みの収集日回収してもらっている。 

「ここが朝六時半ころの回収時間だから、 

ダンポールは前の日の夜に出す。前は 

（バブル景気のとき）、朝四時くらいにダ 

ンボールだけ持っていく人もいたよ。」 

と、古紙の値段が上がっているころは軽 

トラツクを乗りつけて、回収して回って 

いる人もいたという。 

「ごみの収集料金に平等制がないと思う 

ね。」と、収集料金の一律制についても見 

直すべきだと感じるという。 

「自分のところは店と家。それに比べて、 

ひとり暮らしのお年寄りの家や、家族の 

人数にかかわらず一世帯当たり月額が同 

じということは考え直すべきだね。」 

指定袋制になるとしたならば、家庭で 

は―人当たりのごみの量で金額は決まっ 

てくるし、事業所側では収集業者との契 

約は必要だろう。おのずと両者それぞれ、 

ごみの減量化やリサイクル化の意識は高 

まると思うという長所を挙げた。 

欠点としては、「最初のうちは周知徹底 

が、うまく町民や事業所に伝わるだろう 

まず、家庭ごみについてハルカさんに 

聞いてみました。 

燃えるごみは、一週間当たり黒のペー 

ル袋にして約2袋を出しているという。 

「生ごみは、よく水を切って袋に入れて 

いますね。」と、重くなるし、破れたとき 

に汚くなるということから気をつけてい 

るという。 

「缶やびんは、やっばり夏場に多くなり 

ますね。」 

月に一度の燃えないごみの収集日には、 

かなりの量を出しているという。廃品回 

収などは三区で年二回ほど行っているが、 

回せる缶やびんには限定があり、量的に 

は回収はできないということ。 

ごみの収集日が、週二回、月二回になっ 

た場合は。 

「それは、回数が増えれば大歓迎です。 

出し忘れれば次回に回せるし、特に夏場 

なんかは、生こみのにおいが気にならな 

くなりますよね。」 

指定袋制になった場合には、「多分、燃 

えるごみについてもある程度分別のルー 

ルができると思います。とまどうのは最 

初のうちだけで、なれてくればリサイク 

ルに回せる分とか考えるようになると思 

いますけれど。」と、ごみ量としては変わ 

池田ハル力さん 池田 昇さん 

1 2 3 
7 8 9 10 
,. 15 16 17 
222324' 
こ」30 

池田さんのお宅の家族構成は、夫婦、子ども3人 

の5人家族です。（有）池田商会では、ガス関係 

のご商売をされています。 

④ 



●まあまあ 681世帯 85.6 % 

ほかの町の収集運搬料金が分からない 
ので、高いものなのか安いものなのか 

が判断できない。 

●安い 58世帯 7 .2 % 

収集する人は、いつも大変感謝してい 
ます。ほとんど奉仕的な料金で、不衛 
生な物を扱う仕事はだれにでもできな 
いと思います。 

問7 いまのごみ収集運搬料金は、ごみの多少にかかわらず 

全世帯同じ料金ですが、このことについてどのように 

思いますか。 “唾のきまくよ旦459世帯 5でて牧‘ A ーノ 
大型こみは月2回にしてはしいo そのガ料釜か局く 

なってもいいです。 
●何も思わない 1 85世帯 23.2 % 

ごみ収集は電気や水道などと同じく公共性が非常に 
高く、ごみの多少にかかわらず低料金で運搬される 

ことを希望します。現在、アパートに住んでおり共 
益費という名目で料金を支払っているためビンとこ 

ない。 
●不公平に思う 1 52世帯 19.1 % 
店を構えているところは、民家に比べて多いはず。 
ごみを減らすには、一人ひとりが減量化を行わない 
と始まらない。一律料金で意識を変革するのは無理。 

問 
町ではごみの減量化と料金の負担を公平にするため「指定袋制」の導 

入を検討しています。 
導入されますとごみ収集料金は不要となりますが、指定の袋を購入し 

てもらわなければなりません。そこであなたのご家庭の1カ月当たり 

市販のごみ袋（65×80）で(.Kつのごみが出ますか。 

● 1~ 5 袋 305世帯 38.3 % 

● 6 -'- 10袋 282世帯 35.4 % 

● 11-'-'15袋 97世帯 12.2 % 

●16袋以上 112世帯 14.1 % 

・ごみの減量化につながらないと思う。現在実施している市町 

村では問題がないのでしようか。 
・指定袋の分類数が分かりませんし、導入された場合のごみの 

管理が家庭ではたいへんになると思います。各地区や組レべ 

ルでのごみステーションが必要になるのではないでしようか。 

日日，n ごみの収集運搬について、燃えるごみは週2回、燃え 
Iロ」Iv 一、，、ー,, 一~， 一ー，一、“”~一~“ー~．‘~＝→I ー，、~~ 

はし1しかは月乙巴J V )I以采v )夫り巴て’只aりレししIよy0 

料金が高くなっても、2回収集をしてほしいと思い 

ますか。 

どちらでもよい 

●実施してほしい 378世帯 47.5 % 
・冬場は週1回でもいいが、夏場は特に2回は必 

要だと思いますが、そのために料金が高くな 
るのは反対です。 

・以前住んでいた大阪では、資源ごみの日（月1 
回）・大型ごみの日（月1回）・ガラス、金属類 
の日（月2回）・プラスチツク製品の日（月2 
回）・燃えるごみの日（週1回）と分けて指定袋 
で出していました。最初のころはめんどうだ 
と感じたが、なれてくるとそんなに負担もな 
く燃えるごみの量も減らすように意識するよ 
うになりました。収集回数だけを増やすと、 
ごみの減量に逆効果になるのではないでしよ 
うか。分別回数を考えるべきです。 

●どちらでもよい 1 27世帯 16.0 % 
・ごみ収集日が増えると、ごみ量も増えるのではないでしようか。 

●いままでどおり1回でよい 291世帯 36.5 % 
・指定袋制は反対です。割高になるし、週2回の経費を1回に抑えて検 

討してほしい。 

●そのほかの自由意見● 

・空かん鳥の図書券引き換えを廃止して、少しでも町の収入にし減量イ口こ 

活用してほしい。 
・収集料金は何年かおきに値上がりしていますが、収集回数が増えないの 

は不思議です。なぜ金田町では増やせないのでしようか。業者が1 社の 

ためですか。 
・住民への意識を高めるため指定袋制を実施してほしい。料金負担の公平 
は当たり前のことです。今ごろこのようなことを問題にすること事態行 
政の怠慢のように感じます。金田町には立派な施設やイベントはたくさ 
んありますが、基本的にこのようなことが大変遅れていると思います。 

特集ゴミの行方を追う 

佃清掃社 佃 時馬さん 

金田町から出るごみを収集している佃清掃 

社の代表、佃時馬さんにお話を伺いました。 

) 

J 

まず、家庭や事業所から出されてくるゴ 

ミを回収するときに困ることはあるか。 

「出されたゴミ袋が、破れているのが困る 

な。あれはイヌやネコの仕業は少なくカラ 

スが多いんだよ。」袋からこぼれたものは、 

ほうきを使って掃除をする。収集時間に手 

間が取られ、特に力ラスは移動範囲が広い 

ため頻繁に破れている袋が集中する地 

区があるという。 

「それと、ポリ缶で出している家のご 

みは雨降りが困るな。」 

ふたを開けた状態なので、中に雨水 

がたまりパッ力一車に移すときに重 

く、冬場はボリ缶にひびが入って弁償 

したことが何度もあったという。 

「人見団地とか新しい建物には、網を 

張った集積場があるがあれは収集がし 

やすいし、入居者の管理が行き届いて 

いるので大変助かるな。」と団地のほ 

かに、きちんと出されているゴミの収 

集はスムーズにいくという。 

「燃えないごみの収集日が土曜日で、 

学校が休みの時、集積場のそばに自転 

車を乗り捨てているのを、こっちはこみで 

出していると思い持っていくだろ。後から 

電話がかかって2台ぐらい弁償したことも 

あったよ。」と、自転車のごみによく気をつ 

かうらしい。 

収集業から見て、 5年前とのごみの量は 

どうか。 

「ブラスチツク類と缶が増えたね。プラス 

チックやアルミ缶は重さにしてみれば軽い 

けど、かさばる量が多いね。生ごみという 

のは、それほどまでに人口が増えてないか 

ら量的には変わらないと思うよ。」 

指定袋制導入になった場合は、収集業に 

とってメリットがあるか。 

「きちんと分別収集ができるから、作業自 

体の時間は短くなるだろうね。」また、いま 

の月額570円の世帯当たりの金額が、ごみ 

の量に応じて袋単価になるから人数の少な 

い家庭にメリツトがあるのではという。 

「年寄り夫婦の世帯とか、ごみの量が少な 

いんだよ。集金に行くと、こっちも情があ 

るから金額をまけられないもので困ること 

があるな。」と話す。 

また、店舗兼住宅となっている家庭につ 

いては、店舗から出るごみの収集料金を徴 

収するようになるだろうという。 

燃えるごみ週二回、燃えないごみ月ニ回 

収集は。 

「単純に計算すると、作業時間はきちんと 

指定袋で出されていると短くなるが、人手 

と機材類が二倍になるね。」 

「いまの許可業者から町の委託業者になっ 

て、その二倍となった経費は、委託料をい 

くらに町が設定するのか、その跳ね返りが 

住民の負担となるのかとか、課題となる問 

題がいっぱいあるね。」と話す。 

ごみの量は、「収集が多くなる分だけ、1 

割ほど増えるんじやないかと思うね。」大型 

の燃えないごみについては、何らかの表示 

も必要と考えなければという。 

収集業者のパッカー車。 
憐却施設のビント内Aご7‘を排出 

すう, 

ピ トーに」 

B日分の畢 

中央制御室内 

『 こに」 

（『 

ユ
」
 

考一 

二しー―唖H 持聞 : 16 貰間 土 

却。 

使用燃料には 中 日可佳 こnる 

温度調整のため。 

月曜日は風を送りュ ‘した目了 ’ 

いうo 
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手選別場内 

持ち込まれた燃えないごみ（缶・びん）は、燃え 
るものと資源ごみに分けられる。 
燃えないごみの中に、生ごみやおむつなどが混ざ 
っているものもあった。 

缶、びんは、鉄、アルミ、びん（白・茶・ 
緑）に手作業で分ける。 
缶をたばこの灰皿代わ切こ使っているもの 
は、換金の際、値段が下がるという。 

そのほかのごみは、大型粉砕器や手作業 
によつて解体され資源化される。 
分けられた資源ごみは、処理経費のー部 
として充てられている。 

2 月に行った“ごみに関するアンケー 

ト調査，，の理由は、週2回収集の二ーズ 

が高まつてきたこともあって、実質どの 

くらいの家庭が望んでいるのか、また、 

ごみの有料化が叫ばれている中で指定袋 

制の導入を、どのように住民は考えてい 

るのかを知りたかったという。 

「もうーつの理由は、ごみ収集料金の不 

公正是正の意味もあって行いました。導 

入を行うにしても、収集業者と町が委託 

契約を交わすことになります。そのた 

め、住民の二ーズや指定料金などの設定 

を行うための基本調査の意味で行ったと 

いうことです司 

収集委託料は、人ロ1万人規模で年間 

約2千万円。その内住民が袋として支払 

う金額が5百万円、町が負担するのは1 

千5百万円必要だという。 

指定袋の金額の設定は、町の財政状況 

を考慮して決められるということだっ 

た。また処理料金については、「現時点 

で、 1 億数千万円の金額を必要としてい 

ます。それを4か町の人口割りでそれぞ 

れ町が負担金として支払っているわけで 

麗 
下田川衛生組合 事務局長香月重則さん 

家庭や事業所から出されたごみは、収集業 

者をとおして下田川じん芥センターに持ち 

込みます。私たち4つの町のごみ処理を行 

っている下田川衛生組合事務局長にお話を 

伺いました。 

フ 

J 

‘、 

、J 

す。ですから、住民の方もごみを処分す 

るのに膨大な費用がかかっていることを 

理解してほしいですね。」 

下田川じん芥センターの埋め立て地 

は、あと何年で利用できなくなるのか。 

「最終処分場の埋め立て地は、あと3, 4 

年で埋まってしまいます。次の処理場建 

設計画で完成までに4. 5 年はかかりま 

す。まずは埋立用地の確保が先決になり 

ます。」予定地は赤池町になるというこ 

と。新施設では、分別収集によるリサイ 

クル施設の建設も計画にあがっている。 

施設建設のみならず、住民から出されて 

くるごみについても、細かく分別排出す 

る指導項目も整備計画の中に盛り込まれ 

るという。 

「こみ処理施設の建設費用の中には、焼 

却場など公害対策を万遍なく行うための 

金額が億単位でかかります。そこまでや 

らないと、予定地周辺の住民の理解も得 

られないわけです。それでも反対の声も 

ありますし、むずかしいところですね。」 

下田川衛生組合の設立は。 

「昭和44年6月9日が設立日です。し 

尿施設が昭和46年4月から稼働しまし 

て、じん芥センターは昭和48, 49年の 

建設。稼働したのが5〇年4月からで 

す。」じん芥センターができる前は、糸田 

町や方城町に廃棄していた。処理場の寿 

命というのが約2〇年で終わるという。 

「昨年焼却場の改装工事をやって、あと 

1〇年間保たせるようにしました。建設 

を進めている施設にかかる費用は、現在 

最高基準の公害対策を考慮して概算で 

40億円。そのほかに粗大ごみやリサイ 

クル施設などを造るとするならば、100 

億円近くの費用が必要となるのです。」長 

くても、その施設の寿命は50年間。ま 

た、公害対策基準もl0年後ではもっと 

高くなるかもしれないという。 

「人ロの少ない町や、この衛生組合のよ 

うな規模の小さいところにとっては、費 

用負担に伴うデメIJツトがありますね。 

ごみ行政については、広域的に処理人ロ 

を力バーした方が、建設費や公害対策に 

も余裕が出ますし、人件費などの維持費 

も削減できてメリットがあるように感じ 

ます。」 

指定袋制と月2回体制の導入時期は。 

「建設を進めているごみ処理施設や、各 

町のごみ収集体制などを含めた処理基本 

計画を今年度中に策定します。導入時期 

については、まだ未定となりますが、こ 

れからは分別、細分処理の形を取らない 

と、ごみは減りませんしリサイクルもで 

きないということです。」 

今回、ごみを出している家庭、‘アンケート調査の意見、収集業 

者、処分しているセジターそれぞ杜の、7場かb取材しましたう 

私たちII本人は、 ごみに文lする意識の低さと、ラルのなさといプ 

うのが、どなたの意見からもIIにき畿した。 ’: 

収染しているIllはんからは、 

，二轟繊のことだけど、『ごみ取り人は人間じゃない』Dていわれたこ 

毒f、をがあったジ」というお話を聞いた， 

rIりQi手から離れたものはI- I Iく遠ざみたい」」捨てたい」「汚 

いもa荘一占いう、“云元な心から差別発Liやゴミ出しのマナーの悪 ‘ 

」‘さ、 不法投棄のI曽加な載がIIにくるのだろうと感じましたっ 

“また、池UIさん夫妻や衛1組合事務局長からは、． 

「私たちが買うもの、自分たちの生活に必要なもの全部、嘱ごみを 

，買っているのと同じことですね。」といっていました。買うとき‘ 

にも捨てるときにき，私たちはお金を払っているというこのりl 

ザ実。鼻ずっとこの問題は，私たちの生活について回っていることも、 

強く感じました、 

国では包装h器のリサイクル法ぐ19ページ工暮りしの痴It情 

報」に詳し,く紹介しています。）が竹られ、その内容に沿って私た 

ちの新しい処理」与丁建設が行われるということです。 

この特隼では、‘不法投棄0滞り題にはあえてふれません0 

-1 inL ' 1'he1 唾t 1oca1 
《考芽嵐議議、，蕩藻 ら》というIl葉があります。 
m 輔導入・収集‘軸直しゃり，サィグル。 

ごみ問題全般は、地力q碩濡休レベルで解決できる問題ではあり 

ません。” 

、・晦詰を製造・販売し市、る人、消費著、処分している行政が、み 

んなが考え、そして行動を起こす時代になったということです。 



三三た,房八ザト、りごl A 竺たの周りの身近な出来事、 話題などお待ちしています。 
＠八こjvン刈JJq一り」役場広報担当まで谷22一0556 

ふれあい登山と 
ふれあい三世代フエアー 

~び金田町ふれあい フェア 

ホタルの幼虫を放流 

3 月24日、ふれあいスボーツ公園から日王山山頂をめざ 

す、ふれあい登山が、町民会議主催で行われ、今年で2回目 

になりました。 

曇り空の下、小学生5人を含む参加者20人は元気よく出 

発。昼食最中にパラパラと雨が降り出し、残念ながら急きよ 

下山となりました。 

また同日、かんぼ支援事業による「ふれあい三世代フエ 

アー」がふれあい塾を会場に行われました。 

午前中は、健康度測定や工作教室。午後からは、公立菊池 

保養園の竹熊宣孝園長の「いのち一番、金は二の次」と題し 

た講演会も行われ、登山に参加した皆さんを含む延べ200 

人が参加しました。 

この二つの行事、子どもからお年寄りまでが楽しめたもの 

になりました。 

ふれあい塾と銘水公園に、ホタルの幼虫約600匹が3月27日、放流 

されました。 

このホタルの幼虫は、昨年6月からホタル生息研究会（荒木光義会長 

ほか6人）が北九州市のホタル課の指導の元に育てたもの。体長〇.5ミ 

リから1センチの幼虫、それぞれ30〇匹ずつを放流したものです。 

ふれあい塾入りロの「せせらぎ修景」では、小学生25人が集まり、幼 

虫の放流や水辺にハナショウブの苗を植えました。ホタルの幼虫をは 

じめてみた子どもたちは、「このムシが、ホタルになるの？」「早くみた 

いなあ」とはしやいでいました。 

3 月に完成した銘水公園（古谷池の上）では、生息研究会の会員の手 

によって放流されました。 

ホタルは5月下旬から6月下旬まで見ごろとなります。 

日本人が好きだから・・・ 
ウィッキーさんの講演会 

「私は日本が好きだからではなく、日本人が好きなのです。」と語る 

アントン・ウィッキーさんの講演会が、3月29日、総合会館を会場 

に行われました。 

金田町文化連盟主催のこの講演会には、約35〇人が集まりました。 

「外国人から見た日本文化」と題し、日本の文部省国費留学生として 

来日した当時の、ウィッキーさんが目にした日本ハ、の第ー印象や、日 

本で生活している体験談、テレビ撮影時のエビソードなどを交え、外 

国人との接し方を楽しく講話。講演会終了間際に、会場に降りて「ワ 

ンポイント英会話」を行い、最後は8〇歳になる女性にキスのプレゼ 

ントを行いました。 

スI-)ラン力は「光り輝く国」という意味があるそうで、面積は東北 

6 県と同じ、人ロは東京都民の数と同じだそうです。 

「会話は顔と言葉、それと表情を交えればコミユニケーションは 

〇K」と語っていました。 

〕 

J 

安全運転 
お願い 

しま～す 

写真は、4月l0日、町道堀川線（ふれあい朝市会場）で行われたセーフ 

ティステーションの模様です。 

これは春の交通安全県民運動期間中の行事で、金田町交通安全運動連絡協 

議会主催で行われたものです。 

この日の一日警察官・婦人警官は、竹宗祝くん、森康斉くん、原口麻弥ち 

やん、貞国加奈ちやん（いずれも小学2年生）。 

10〇人のドライバーやライダーに、「安全運転してね。」「シートベルトを 

お願いします。」と、下田川ライオンズクラブ力、らの寄付の菓子パンやパン 

フレツトを元気な声で呼びかけていました。 

給食d鉄人？ 
と、いってもいいでしょう0 

金田小学校給食調理員の浦野蓮美さんが、学校給食料理コンクールで福岡 

県教育長賞を受賞されました。このコンクールは、昨年1〇月に福岡県教育 

委員会主催で行われたもので、浦野さんは金田小学校代表で出場しました。 

作品は、課題部門。主食をご飯に地域の特産物を使って調理時間は4〇分 

以内。独創性、栄養面や調理技術はさることながら、学校給食に利用できる 

ものという基準を審査されます。 

入賞作品は、金田ハムとミニトマトを利用して、なんと一食あたりの金額 

は190円以内。 

浦野さんは、「練習は3回しましたが全部失敗。本 

番では完壁に仕上げることができました。栄養士の 

先生や調理員全員の力で賞を受けることができて、 

本当にうれしいです。」と話していました。 

改造した派手な車、 

マフラーのないオートバイなどを 

見たら・聞いたら 

おしえてください。 

匿名でも結構です。 

暴走族は、深夜から未明にかけて 

爆音暴走行為を行い、安眠を妨害し 

たり皆さんに危険と迷惑をかけてい 

ます。また、交通違反にとどまらず、 

オートバイ窃盗や暴行、傷害事件な 

ど年々、悪質・凶悪化の傾向にありま 

す。 

警察では、暴走族の壊滅に向けて 

強力な取り締まりを行っています。 

改造した車やマフラーのないオー 

トバイを見たり聞いたりしたときは、 

最寄りの警察署・交番まで通報してく 

ださい。 

地域ぐるみで暴走族を追放しまし 

よう0 

（写真は、田川警察署が押収した改 

造オートバイです。そのほとんどが 

盗難車ということです。） 

田川警察署 容42-0110 

⑩ ⑩ 



ト HEALTH こんにちは保健婦です 

鷺鵬は ばぬ先oS杖です！ 
がん、心臓病、脳卒中といった成人病は、知らず知らずのうちに進行していることが 

多いばかりか、ー度かかってしまうと治すのが大変です。また、後遺症が残ったりする 

こともあるやっかいなものなのです。 

しかし、これらの病気を克服したり、ダメージを最小限にくい止めることができた人 

の多くが、検診や人間ドックで早い時期に異常を発見されています。 

総合検診や人間ドックを受けるには 
検診には、・集団健診（総合検診）・個別健診（ー日人間ドック）があります。いずれ 

も半日で健診ができ、内容はほとんど変わりありません。 

集団健診（総合検診） 平成8年度の日程は17ページのとおりです。 

個別健診（人間ドック）…集団健診を受けられなかった方や毎年人間ドックを受けて 

いる方は、今年も10-'12月に田川病院で行う予定です。 

女性のための検査Q 

■検診と自己チェツクで 
，乳がんをダブル・ブロックI, 

女性がかかるがんでは、胃がんに次いで2番目に多いのが乳が 

んです。 
このがんは、早期発見・早期治療で効果が非常に高く、完治す 

ることも少なくありません。 

乳がんは、からだの表面近くにできるため、ほかのがんに比べ 

自分でも早い時期に発見でさます。それだけ検診と自己チェツ 

クの重要性を日ごろから意識しておきましよう。一年に、あるい 

は半年に一度の検診と、月に一度の自己チェツクでダブル・ブロ 

ック。 

これがなにより肝心なのです。 

乳がん検診の検査の内容は、問診と診察です。 

診察は、乳房にひきつれ、くぼみやしこりがないかを、リンパ節 

などを医師が触ったり、見ながら調べます。 

■検診の普及が減らした 
，子宮がんの死亡率 

近年、子宮がん（頚がん）の死亡率は減少してきています。 

これには、放射線治療法や手術といった治療法の発達が大きくか 

かわっていますが、見過ごしてならないのは検診の普及です。ど 

んなに治療法が発達したところで、早期のうちに発見できなけれ 

ば、やはり手遅れになることが多いのです。ですから、恥ずかし 

いから・・・などとためらわずに、定期的な検診を積極的に受けまし 

よう。 

安心してくださいプライバシーは守ります。 

子宮がん検診の検査の内容は、問診と子宮頚部の細胞診です。 

頚がんの発生しやすい部位を、綿棒やノ＼ラで軽くこすりとり、そ 

の細胞を調べます。 

⑩ 
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平成7年度の検診受診者（総合検診、ー日 

人間ドック）は、受診者が338人（内訳は男 

性120人、女性218人）。 

その内30歳以上の婦人科検診は、乳がん 

受診者が147人（金田町の全対象者の受診率 

5.1%)、子宮がん受診者は126人（同受診率 

4.4%）でした。 

受診結果は次のとおりでした。 

I - V ,___/ NJ ／へ、へ、 

1 乳がん 1 （子宮がん1 
、、× 

異常なし 1 39人 

要観察 5人 

（乳腺症 
（可動性腫編4人） 

要精密 3人 

（異常なし 1 人） 

（乳腺症 1 人） 

三 

異常なし118人 
所見健康 7 

宮筋腫 
ラスI 
ラスLi 

要精密 1 

（クラス片 治療中） 

J ! 

学生も二十歳になったら国民年金！ 
平成3年4月から、20歳以上の学生の方は全員が国民年金に加入しなければなら 

なくなりました。 

万が一病気や事故で障害者になった場合に、障害基礎年金を、また65歳から満 

額の老齢基礎年金を受けるためにも、 20歳になったら、必ず住民課国保年金係の 

窓口で、加入の手続きをしてください。 

学生には措別ケ‘臓料の免除制！まか筆タます 
学生の方は、一般の免除基準（法定免除・申請免除）とは別に、特別の免除基準があります。 

，学生の免除基準を 
■収入ベースに換算すると 

標準的なサラリーマン世帯の場合（夫婦と子ども2人）で、 

子どものうち2〇歳の学生が1人います。その世帯の収入が 

次の表以下であれば免除に該当します。 

世帯構成によつて条件などが変わってきますので、詳しく 

は住民課国保年金係までお問い合わせください。 

国公立の学生 

私 立 の 学 生 

約665万円 

約760万円 

約730万円 

約825万円 

※国公立学生1人増えるごとに、同居の場合は約a〇万円、 

別居の場合は約1 25万それぞれ増額してみます。 

※私立学生1人増えるごとに、同居の場合約1 55万円、別 

居の場合約22〇万円それぞれ増額してみます。 

桑野香代子どん‘西金田） 

/ 

免除を受けた期間は 

追納ができます。 

年所を受けた期間は年金を受ける場合の資格期間には 

なりますが、将来、老齢基礎年金を受けるときは、免除期 

間の年金額は保険料を納めた場合の3分のIの金額になっ 

てしまいます。 

これでは老後が不安という人のために、免除を受けた期間 

は10年間までさかのぼって納めることができる追納とい 

う制度があります。 

追納をすると保険料を納めた期間となりますので、それ 

だけ老齢基礎年金が増えます。 

免除を受けた方で、家計に余裕ができて納められるよう 

になったら、追納をして将来の年金額を少しでも増やしま 

しょう。 
× 

堀田 勝政さん（上金田） 

林 ミツ子さん（人見） 

× 

ノ 

3 月24日に行われた「ふれあい三世代フエア」で、 

次の方々が表彰されました。 

5人の皆さんの世帯は、平成4年4月から平成7年3 

月までの3年間、ー度も病院などで診療を受けてなく、 

日ごろからの健康維持に努められたため表彰をされた 

ものです。 

おめでとうございます。 

金田町国民健康保険では、3年間・1年間、無診療世 

帯に対する表彰を毎年行っています。 

原田 一郎さん（七十石） 中西 圭子さん（福吉） 

⑩ 



The PEOPLE PLAZA 

みんな母ひるば 

短歌会3人が受賞 
3 月17日に行われた第3回香春町 

平成万葉の集いで、金田短歌会の会員 

から3人の作品が表彰されました。 

この万葉の集いには、田川市郡から 

二〇九首の作品が集まり、特選五首、 

入選一十首の作品が入賞されました。 

短歌会3人の方の作品は次のとおり 

です。 

おめでとうございました。 

「みんなのひろば」 は、みなさんで作るページです。投稿・作品を大募集していま 

す。写真、私の自慢料理、イラスト、そのほか会員募集、地区・サークル活動のレ 

ポートなどなど‘・・・,。 

応募先・連絡先／金田町役場企画開発課広報担当まで。公22 - 0556（直通） 

特選 

入選 

入選 

香月ミサヲさん 

郡役所の年末賞与六円と辞令書見出す蔵のタンスに 

三村 和子さん 

雪解けて橋脚洗う水しぶき小さき春の虹を立ており 

林 淳ーさん 
やまかい わく し、 

山峡の湧井に寄りて水汲めば見知らぬ人の会釈して過ぐ 
、） 

はっぴーバ～スデテ 

gl塁ー ザ‘雲鵬一霊二一一~塾I 

笑嬉 業言くん （福丸） 
平成5年5月7日生まれ 

お誕生日の記念にかわいいお子さんを広報で紹介してみませんか。 
発行月に誕生日を迎える満1歳から3歳までのちびっ子を募集していま 

す。写真は、広報担当が撮影に伺います。(6月生まれのお子さんは5月 
10日まで、7月生まれのお子さんは6月10日まで）お早めに、企画開発 
課広報担当まで電話でお申し込みください。 容22 -0556 

ぎおめ％ 
5月生まれ 

縫貴宇ちやん （宝見） 
平成7年5月26日生まれ 

笑嶋 契荏ちやん （福丸） 
平成7年5月9日生まれ 

覇 憲竺くん （堀川団地） 
平成7年5月15日生まれ I 

fぎ和’ F 、・い・ 灘 ー~ 

革造 拓I くん （若草団地） 

平成7年5月27日生まれ 
辰島 苗由華ちゃん （本町） 

平成5年5月28日生まれ 

、ノ 
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このコーナーは、金田町にお住まいか、ま 
たは勤務されている人を紹介するコーナー 

です。 

今月は、別府女子短期大学に在学している馬場早苗さんに登場していただきま 

す。昭和町にお住まいの19歳です。 

広報「以下広」／趣味は何ですか。 

馬場さん／テニスです。中学生から始めて、高校生のときは香春町のテニスクラ 

ブに通つていました。いまは、友達と楽しむ程度なんです。 

広／春休み期間中ですね。休みを利用して何かしているんですか。 

馬場さん／いまは山賊鍋のアルパイトをしています。休みになると、田川に帰っ 

てだいたいはアルバイトですね。山賊鍋のお店は、以前住んでいたと 

ころがご近所だったものですから、ずっとアルバイトさせてもらつて 

います。 

広／大学では、どんな勉強をしているのですか。 

馬場さん／服飾デザイン科で、洋服とか織物の専門コースを勉強しています。 

広／じゃ、将来はアパレル関係に勤められるんですか。 

馬場さん／いえ、まだ考えていません。一応は中学校の家庭科教職を専攻してい 

るんですが、資格だけでも、って思つています。6月に母校の鎮西中 

学校で実習なんです。 

広／金田町の印象は？ 

馬場さん／「金田」つて怖いイメージを持っていました。田川市にずっと住んで 

いたから、郡部は「怖い」つて思っていました。特に3Kと呼んでた 

「川崎、香春、金田」。いまはいまで、「筑豊は怖い。田川は怖い」つて 

イメージで別府の方では見られていますね。 

広／イメージは暗く見られがちですよね。 

馬場さん／そうですね。初めて外で生活して体験したことなんです。「出身は？」 

つて聞かれて、そのまま答えたら「お父さんはヤクザ？」つて。まい 

つてしまいますね。そのことでアルパイトの採用を断られたこともあ 

りました。面接もしていないのに「髪は茶髪で、ヤンキーの子？」つ 

て友達を通して聞かされました。金田町は、生活している妹の方が気 

に入っていますよ。 

教職専攻で、人より多く講義には出ないといけないということでし 

た。さびしがり屋だから、休みになればいつも帰ってくるとのこと。 

「ふれあい三世代フェア」で受付をしていた彼女。 

てっきり金田郵便局員かと思えば、郵便局長の娘さんでした。 
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お問い合わせ電話番号 

金田町役場 合22-0555 （代表） 

各課直通電話番号 

総 務 課 B22 - 0555 

企画開発課 B22一0556 

B22 一6663 

合22- 6664 

B22 一0557 

産業労働課 合22- 6665 

水 道 課 合22- 6669 

土木鉱害課 容22- 6668 

金田町教育委員会 

社会教育課 合22一2200 

学校教育課 B22 - 0425 

B &G 海洋センター B22 -5868 

ふれあい塾 合22-5400 

神崎同和保育所 B22 - 3399 

金田小学校 容22- 0061 

金田中学校 合22- 0136 

福祉センター B22 -6631 

3 けた・5けたの郵便番号が7けた 

に変わります。 

平成l0年2月から郵政省では平 

成l0年2月2日から、現在3けた 

または5けたの郵便番号が、7 け 

たになります。金田町、方城町は 

次のとおりとなります。 

金田町の新郵便番号 
町名に記載がない場合822-1200 

大字金田〒822-1201 
大字神崎〒822-1202 

方城町の新郵便番号 
町名に記載がない場合822-1200 

大字伊方〒822-1211 
大字弁城〒822-1212 

覇f8緩て夢＃犀諸()巡館諮を次勿とおり尻ぼ或 

◆対象者／身体障害者手帳をお持ちで、障害が重くなったり、使っている補装 

具にお悩みの人。障害が出て身体障害者手帳を受けようとする人。 ◆相談日 

/5 月22日（水）1〇時～15時（受付は14時30分まで） ◆会場／赤池町 

民会館 ◆持っていく物／身体障害者手帳、印鑑、写真代金 

詳しいお問い合わせは 

金田町役場福祉課 容22 - 6664 

保健●福祉 

健康相談 毎月第2金曜日 

（持っていくもの：健康手帳） 

5月l0日（金） 

13時3〇分～14時30分 

会場 福祉センター 

予防接種 
（持っていくもの：母子手帳・印鑑） 

r みんなで受けよう糾熱検診、 
0 

補聴器相談 毎月第2金曜日 

（持っていくもの：身障手帳・補聴器） 

5 月1〇日（金）9時～l0時 

会場 役場仮庁舎 

●三種混合 

（ジフテリア、百日ぜき、破傷風） 

受け方 1期（生後3カ月ノ司2カ月の間に3回、 

3回目終了から1年～1年半後に1回） 

2 期（小学校6年生で1回「二種混合」） 

5 月30日（木） 

時間13時30分～14時20分 

会場 町民会館 

受付は9時から11時まで。 
今年は、3日間だけの日程になっています。 

会場／金田町総合会館 

検査項目・内容 

●ポリオ 

受け方 （生後3カ月～18カ月の間に2回） 

5月21日（火） 

時間13時30分～14時20分 

小、中学生の予防接種 

・結核 

5月14日、16日（中学校1年生） 

・風しん 

5月28日（小学校1、2年生） 

・日本脳炎 

6月 4 日（小学校4年生） 

6月11日（中学校3年生） 

項 目 乳がん検診 子宮がん検診 基本健康診査 肺がん検診 胃がん検診 大腸がん検診 

対象者 30才以上 3〇才以上 4〇才以上 4〇才以上 4〇才以上 40才以上 

内容 問診 

視診 

触診 

問診 

子宮頚部 

の細胞診 

問診、血圧 

眼底 

胸部Li')ト力 

身体計測 

尿検査 

心電図 

血液検査 

問診 

疫の検査 

（胸部レン 

トゲン） 

問診 

胃部 

レントゲン 

問診 

便の検査 

料 金 50〇円 20〇円 1,1〇〇円 50〇円 800円 40〇円 

母子保健 
●乳児相談（対象者：1歳までの乳児） 

（持っていくもの：母子手帳） 

5月17日（金） 

受付時間1〇時～1 1時 

会場 役場仮庁舎 

●親子で遊ぼう教室 

5月l0日（水）1〇時～1 1時30分 

場所 金田町総合会館 

、力 

3けた・5けたの郵便番号が 
7けたに変わります。 
平成10年2月から 

⑦ 

※注1…基本健康診査を受診されなし人は、胸部レントゲン検査（100円） 

を行いますので、肺がん検診の料金は、600円となります。 
また、70才以上の人、生活保護世帯や町民税非課税世帯の人は基本健康診 
査（1,100円）のみ無料になりますので、問診表などの配布日に申し出てく 
ださい。 

国民健康保険加入者は、全ての健診料金が無料です。料金徴収のとき、保険 
証など証明するものをご持参ください。 

心配こそ摺談のお知らせ 

毎月第4水曜日 

財産、人権、結婚、老人福祉、事故、教育などお悩みをお持ちの皆さんの相談をお受 

けします。秘密は厳守します。お気軽にお越しください。 

◆日時／5月22日1〇時～15時 ◆場所／福祉センター2階研修室 

詳しいお問い合わせは 

金田町社会福祉協議会 B22 -6631 

課

課

課

 

民

祉

務

 

住

福

税

 

◆申込み方法／電話で受付けます。3日間のうち、ご希望の日 

程をお選びください。 

福祉課環境衛生係 B22一6664 

◆申込み締め切り日 

5月31日（金）まで。定員を越えれば締切ります。 

◆問診票の配布と料金支払方法 

6 月中旬。日時・場所は、後日お知らせいたします。 

問診票と容器などお渡しし、総合検診の説明を行います 

検診料金、保険証などをご持参ください。 

⑩ 



勝勢言露臓綴 
福岡県警察本部では、警察官採用試験を次のとおり 

行います。 

◆試験種類／警察官A・婦人警官A (S41.4.2~ 

S50.4. 1に生まれた人） ◆受験資格／四年制大学 

の卒業者または平成9年3月までに卒業見込みで、 

日本国籍を有し、地方公務員法第16条に該当しな 

い人。 ◆採用時期／平成9年4月以降 ◆募集期 

間／5月27日～6月17日 ◆第一次試験日／7月 

14日（試験内容は、教養・論文試験、身体測定） 

欝漕A織gij募葉 
平成8年1〇月採用に応じられる人に限り募集しま 

す。 

◆年齢／S40.4.2'S49 .4. 1 までに生まれた人。 

◆受験資格／四年制大学の卒業者または平成8年9 

月までに卒業見込みで、日本国籍を有し、地方公務 

員法第16条に該当しない人。 

◆募集期間・試験日／上記日程と同じ。 

詳しいお問い合わせは 

田川警察署総務課 

B42 一0110（内線211) 

パノラマたガわ 
田川市郡の5月の行事です。 

方城町 if(22フ0520 
●伊方地区神幸祭 5 月4日・5日 

●弁城地区神幸祭 5 月11日・12日 

※三井郡大和町との子ども会交流会あり 

●農産物ふれあい直売市 

毎週土曜日 9 時3〇分～ 

場所／町立医療センター前 

赤勉町 if(28フ2004 
●町民体育祭 

5月19日 9 時～ 

場所／町民グラウンド 

●芸能発表会 

5 月26日 13時～ 

場所／同和対策中央研修所 

糸田町 ifぐ26フ1231 
●糸田町神幸祭 

5 月11日・12日 

※フオトコンテストあり 

網立オ学公艇乙）受離募葉 
福岡県立大学では、心理学を軒ムとした講義を行います。 

◆期間／5月25日～7月13日毎週土曜日14時～16時 

◆会場／福岡県立大学 ◆定員・受講料／10〇人・テキスト 

代1千円 ◆申込み方法／往復ハガキに住所、氏名、年齢、 

電話番号、公開講座「心理学の世界」を記入。返信欄にも住 

所、氏名を記入の上お申込みください。受講者には受講票を 

発行します。 ◆申込み締め切り／5月17日まで 

詳しいお問い合わせ、申込先は 

福岡県立大学教務課 B42 -2118 

〒825 田川市伊田4395番地 

展体不β曲児療育チャンプた参勿レませんか 
福岡県肢体不自由児協会では、夏休み期間中に行う肢体不自 

由児療育キャンプの参加者を募集します。申込期間は、5 月 

14日～6月7日。 

◆海のキャンプ／7月23日～26日県立少年自然の家「玄海 

の家」募集人員5〇人（小3～中3) ◆進行性筋萎縮症児の 

キャンプ／8月l0日～1 1日国民宿舎「芥屋」募集人員30 

人（進行性筋萎縮症児および保護者） ◆山のキャンプ／8 

月25日～27日ゆすらぎ荘（夜須町）募集人員30人（小3 

～中3) 

詳しいお問い合わせ、お申込み先は 

福岡県肢体不自由児協会（県庁障害福祉課内） 

B092一651一1111 内線2775または役場福祉課まで 

B刃'Ii方 ifぐ44フ2000 
●風治八幡神社川渡り神幸祭 

5月18日（16時～) 

19日（14時3〇分） 

●春日神社神幸祭 

5 月25日・26日 

※岩戸神楽は25日の18時～ 

香春町 ifぐ32フ2511 
●ふれあい朝市 

毎週日曜日8時～場所／役場前広場 

ノIノ崎町 if(72フ3000 
●町民インディアカ大会 

5 月12日 9 時～ 

会場／8 &G 海洋センター 

●町民野球大会 

5月12E・19日 8 時30分ヘノ 

会場／町民運動公園野球場ほか 

大圧町 ifぐ63フ3000 
●町民体育大会 

5 月12日 9 時～ 

場所／大任中学校グラウンド 

●少年野外スクー)レ 

5月25日・26日 

場所／自然の森キャンプ場 

添田町 if(82フ1231 
●添田神幸祭 

5月11日・12日 

場所／添田駅前広場周辺 

●英彦山山開き 5 月26日ヘノ 

・前夜祭5月25日 

場所／野営場 

●旬の駅 毎週土曜日 l0 時～ 

場所／旧伊原駅前広場 

赤 村 if (62) 3000 
●第27回村民体育大会 

5 月12日 8 時30分ヘノ 

場所／コミユニティー広場 

J 」 J 

暮らしの法律情報 

包装容器のリサイクル 

私たちが日常買う商品は、びんや缶などの容器に入っ 

ていたり、紙などで包装されているのが普通です。これ 

らの容器や包装がうまくリサイクルされれば、資源の有 

効活用になるし、廃棄物の処分場にも余裕がでてきま 

す。このような観点から、平成7年に新しく法律が作ら 

れました（容器包装に係る分別収集及び再商品化の促進 

等に関する法律）。 

その基本的な考え方は、容器包装のリサイクルについ 

て消費者、行政及び事業者がそれぞれ役割分担するとこ 

ろにあります。消費者は容器包装を分別して排出し、市 

町村はこれを分別収集し、事業者がこれをリサイクルす 

るというものです。 

まず、国（正確には厚生大臣、通産大臣、農水大臣の 

主務大臣）は、家庭などから廃棄物として排出される容 

器包装についての分別収集及び再商品化の促進に関す 

る基本方針を定め、公表します。そして、国は事業者が 

どれだけの量を再商品化するのか、そのためにどのよう 

な施設を設置するかなどの事項を盛り込んだ再商品化 

計画を定めます。ただし、アルミ缶のように市町村が分 

別収集した段階で有価物となるものは除外されます。 

市町村及び都道府県は、基本方針・再商品化計画に沿 

つて分別収集に関する計画を定めます。市町村は、その 

計画に沿って容器包装廃棄物の分別収集を行うことに 

なるのです。 
食品や飲料などの容器包装の中身の製造業者、容器包 

装の製造業者及び販売業者は、毎年度、容器包装の利用 

量、製造量などに応じて再商品化の義務を負います。も 

っとも、これらの事業者は、指定法人に再商品化を委託 

することができるということです。このようにして再 

商品化された物について、事業者はこれを利用する義務 

を負っています。 

なお、実際の分別収集・再商品化は平成9年から実施 

予定ですが、紙製やブラスチツク製の一定の容器包装に 

ついてはさらに3年先になります。また、ー定の小規模 

企業者についてはこの法律の適用がなく、中小企業者に 

ついては平成12年3月末まで再商品化義務が猶予され 

ています。 

お詫びと訂正 

4 月1日号23ページの「あたたかい善意ありが 

とうございました」の記事のうち、次の方の氏名が 

誤っていました。関係各位に対しお詫び申し上げ、 

ここに訂正いたします。 

（正）玉浦 次雄 様 

（誤）玉浦 次男 様 

I痢ソ1ワイ友好に）鷲z団買募集 
福岡県身体障害者福祉協議会では、県内在住で身体障害者 

手帳の交付を受けている人を対象に、ハワイにおける身障 

者施設の視察や交流会の参加者を募集します。 

◆日程／6月20日～6月25日 ◆訪問地／ハワイ州（ホ 

ノルル市） ◆内容／施設の視察・研修及び交流会ほか（ノ、 

ワイ州との姉妹提携15周年を記念した『まつりインハワ 

イ』の見学） ◆申込み締め切り／5月2〇日 

◆費用／178,000円 

詳しいお問い合わせは 

（財）福岡県身体障害者福祉協会事務局 

B 092一725一4531 

FAX 092 - 751 -3239 

暮らしのワンポイント 
スパイスは香辛料のことで、植物性の調味料です。料理に独 

特の香りや辛みをつけて味を引き立てたり、食欲を増進させる 

のに使われます。 

ョーロッバを中心に発達した香辛料は、現在、千種類を超す 

といわれています。 
料理に使われるー般的な香辛料で、代表的なものはコショウ 

でしよう。コショウ科の種を乾燥させて作りますが、刺激性の 

辛みと香りが特徴。肉料理の下ごしらえ、ラーメンを食べると 

きなどには欠かせない隠し味です。ガーリックはニンニクの 

ことです。強いにおいがロ臭として残るのが嫌われがちです 

が、主に西洋料理や中華料理などで、うま味のもととして便わ 

れています。 
ナツメグは、ほろ苦さと独特の甘い香りが特徴の香辛料で 

す。マレーやマラツ力などが原産地で、主に肉、魚の煮込み料 

理、力レー、クッキーやドーナツ 

などをつくるときに使用します。 

スパイスを 
上手に使う 

料理や材料で選ぶ 

シナモンは、日本ではニツキ 

という名称で親しまれています。 

クスノキ科のニツケイの樹脂を 

乾燥させたものです。その甘みと香りは、料理のほかにお菓子 

作りにも適しています。 
トウガラシは、コロンブスがアメリ力大陸から持ち帰り、世 

界に広まつたといわれているスパイスです。葉や種に辛みが 

あり、香辛料の中でもっとも辛いといわれています。食欲増 

進、消化促進によいことから、いろいろな国の料理に使われて 

います。ビーマンは、辛みの弱いトウガラシです。日本料理で 

スパイスにあたるものには、サンショウ、ショウガ、ワサビ、 

力ラシ、ユズ、ミツバ、ミョウガ、シソなどがあり、「薬味」と 

いつて親しまれてきました。料理や材料によつて、香辛料を使 

い分けるのは楽しいものですね。 

⑩ ⑩ 
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国、夢て姦71-
今月のごみについての特集はいかがでしたでしようか。 
この企画、私が広報担当になる前が環境衛生担当だった当時から、何かごみ問題について 

やれないものだろうかと考えていたものでした。 
ちようど指定袋制のアンケートを行ったことや、この春から広報編集委員会（職員15人） 

の再編成をしたこともあって、この問題についての第ー段階として取り上げました。 
ごみを取り巻くこれからの動向は、すべてリサイクル化ハ、進んでいます。この広報力ナダ 

の紙は、再生紙ではありません。同じ紙質で再生紙を使用した場合には、コスト的に3割か 

ら4割ほど単価がアップしてしまいます。再生紙業では、古紙回収業から入ってくる原料の 

仕分けや漂白行程で、かなりの経費がかかり、出来上がりの製品単価は新パルプを使ってい 

るものよりも割高になっているのが現状です。 

各新聞社のごみの記事では、「リサイクル、リサイクル」と書かれています。缶やペツトボ 
トルでも「リサイクルしましよう」と明記してはいますが、現実では言葉が先行してしまっ 

ている世の中なのです。国のリサイクル法は、通産省が首を縦に振らなかった関係から、昨 

年やっと制定され、実施時期はずれこむことだといいます。また国や県（町も含めて）から、 

「ごみを減量しましよう」などのポスターやパンフレットが送られてきます。その紙には、し 

っかり「再生紙を利用しています」と表示されているが、「読み終えたら回収に出しましよ 

う」とは書かれていない。広報紙も然りです0（反省） 

「ごみの町にはなりたくない」  では、自分たちが出したものはどこに行ってしまうので 

しようか。まだまだごみ問題は、いろいろとありますが、これからも考えていきたいと思っ 

ています。 

r 

人 
4月1日現在 

のうごき（ 

、 

）内は前月比 

★人口 8,640人（一26人） 

男性 4 ,1 18人（一14人） 

女性 4 ,522人（一12人） 

★世帯数3,172世帯（+8世帯） 

3 月中の人の動き 

・出生 9 人・死亡 9 人 

・転入 53 人・転出79 人 
× 
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